

ENTRE NOUS

Bulletin de liaison de la Section de l'Indre
de l'Association Nationale des Membres de l'Ordre National du Mérite

N° 2 Septembre 2001

Secrétaire de rédaction : Jean BRUNAUD, 81 Avenue Rollinat 36200 ARGENTON SUR CREUSE
☎ 02 54 24 12 70 ☎ 02 54 24 11 76 e mail: jean.brunaud@wanadoo.fr

Voici le numéro 2 de notre bulletin de liaison diffusé à sa date normale de parution (15 décembre), le prochain numéro paraîtra le 15 juin, pour une diffusion semestrielle.

D'après les échos recueillis auprès des présidents de Comité, vous avez réservé, dans l'ensemble, un accueil favorable à ce bulletin.

Par contre, le dialogue que nous espérons voir s'instaurer entre vous-mêmes et le comité de rédaction reste à réaliser puisque nous n'avons reçu que deux communications, l'une téléphonique d'un membre du Comité d'Argenton sur Creuse regrettant le manque de précision dans les programmes des Comités, l'autre par courrier provenant d'un adhérent du Comité de Châteauroux nous informant que son état de santé ne lui permettait plus d'assister aux manifestations organisées par notre association.

La première remarque a été transmise aux présidents des Comités qui s'efforceront à l'avenir d'apporter des précisions dans leur programme, l'autre nous a amené à conduire une réflexion sur la façon d'organiser la diffusion des diverses informations au sein de notre section départementale qui se traduira vraisemblablement par un questionnaire à ce sujet qui vous sera soumis dans le prochain bulletin.

N'hésitez pas à nous faire connaître votre avis sur le contenu de ce bulletin tout comme sur le fonctionnement de notre association.

Essayons tous d'établir un dialogue fructueux afin que notre section départementale soit une amicale conviviale et vivante au service de tous ses membres.

Le Comité de rédaction

Attention : Vous pouvez utiliser les informations ci-contre pour mettre à jour votre annuaire des membres de la Section.

Les promotions

Au cours du second semestre 2001, Mme Marie Claude LE COZ qui vient d'adhérer à notre section a été promue au grade d'Officier de l'Ordre.

Les nouveaux membres

Cinq nouveaux membres sont venus rejoindre nos rangs :

- ◆ N° 519: Mme Lydie GERBAUD, épouse de notre Compagnon François GERBAUX, élue régionale, rue des Quatre Septiers, 36000 CHATEAUROUX, habituée de notre association, Officier de l'Ordre depuis le 5 décembre 2000. Comité de Châteauroux.
- ◆ N° 520: Mme Marie-Claude LECOZ, Inspectrice d'Académie, 10-rue de la Poste 36000 CHATEAUROUX, Chevalier depuis 19⁹², promue Officier, Comité de Châteauroux. Son passage dans notre section aura été de courte durée puisqu'elle a été radiée le 6 novembre suite à sa mutation dans le département de l'Orne.
- ◆ N° 521: M. Jean-Claude GARNIER, 29 Boulevard Clément Laurier, 36300 LE BLANC, Président de Société, fabricant de meubles, nommé Chevalier de l'Ordre (n° 521), Comité de LE BLANC.
- ◆ N° 522: Mme Aïcha SOBIERAY, Les Ardillats 1 RN20 36200 CELON, Retraitée de la Fonction Publique, Chevalier du 25 août 2001 (n° 522), Comité d'Argenton sur Creuse.
- ◆ N° 523: M. Jacky CHICHERY, 21 rue du Château 36600 VALENCAÏ, Maître artisan Pâtissier, Chevalier du 26 Octobre 2001 Comité de CHATEAUROUX.

Nous souhaitons la bienvenue à ces compagnons.

En dernière minute le Président de la Section, M. Jean ROUET, nous informe qu'il vient de recueillir l'adhésion à notre association de Madame Janine PECHA, directeur des Services Fiscaux de notre département.

Les décès

- Mme Yvonne BORDAS, Veuve d'un compagnon décédé, du Comité de La Châtre, décédée le 11 septembre. Le président du Comité de La Châtre présent aux obsèques
- M. Georges PELCAT, Chevalier du Comité de Châteauroux, décédé le 3 octobre, obsèques dans l'intimité familiale.
- M. Marcel GILLARD, Chevalier, du Comité de Châteauroux, décédé le 6 octobre, présence d'une délégation du Comité.

Nos condoléances vont aux familles éplorées par ces deuils.

Au Conseil d'Administration

Notre ami Jean-Pierre AUDIN, du Comité d'Issoudun a demandé, pour raison de santé, à être relevé de ses fonctions de Trésorier Départemental.

Il est vivement remercié, pour tout le travail qu'il a fait, au Conseil d'Administration, d'abord comme Commissaire au Compte ensuite en qualité de Trésorier départemental.

Il sera remplacé dans ces dernières fonctions par Monsieur Roland LARDEAU, du Comité de Châteauroux, qui entre au Conseil d'Administration départemental.

PRIX DU CIVISME POUR LA JEUNESSE

Alain FOURMEAU, vice-Président chargé du Civisme

Lors du Conseil d'Administration du 6 novembre 2001, M. FOURMEAU a présenté la candidature de deux jeunes garçons qui se sont particulièrement distingués le 19 mai dernier dans notre département, en donnant l'alerte et en aidant les Sapeurs-Pompiers afin de sauver un homme qui se noyait dans l'Indre à Châteauroux.

Dans notre prochain bulletin il sera rendu compte de la suite que notre conseil d'administration donnera à cette action digne d'être récompensée par la Commission du Civisme pour la Jeunesse de notre département.

ASSEMBLEE GENERALE DE LA SECTION

L'Assemblée Générale de la Section aura lieu le Samedi 2 Février 2002 à ISSOUDUN. Vous serez tous convoqués en temps utile, mais retenez bien cette date afin d'être le plus nombreux possible à cette manifestation importante de la vie de notre association

Cotisation année 2002

La cotisation de l'année 2002 est fixée à 26 Euros. Elle sera appelée au début de l'année prochaine

VOYAGE A L'ILE DE LA REUNION

Organisé par l'association Nationale le 17 septembre

Impressions de voyage par le Président Jean ROUET

Sept personnes de notre association départementale, Gérard DESROCHES et Madame, Denise BENARD, René CHABOT et Madame, le Président ROUET et Madame se trouvaient à 17 heures 30 à l'Aéroport d'ORLY pour embarquer dans l'avion qui devait partir à 21 heures 05 pour l'île de La Réunion.

Dans un aéroport où la surveillance était portée à un haut degré, l'embarquement eu lieu vers 21 heures mais le décollage ne devait intervenir qu'à 22 heures 30 (contrôles techniques, vérifications diverses comptage à trois reprises des passagers)

L'arrivée sans escale, a lieu à Saint Denis de la Réunion à 06 heures 05 le 18 septembre (heure de Paris) soit à 08 heures 05, heure locale.

Un grand regret, nous étions dans deux hôtels différents 5 dans l'un, 2 dans l'autre, heureusement que nous nous retrouvions pratiquement tous les soirs pour le dîner qui avait lieu au même endroit pour l'ensemble du groupe.

Réveil tous les jours à 5 ou 6 heures pour partir en excursion et visites diverses.

Les habitants de l'île sont charmants, aimables, nous sommes dans un département français, surtout ne pas dire que l'on vient de France, mais de la Métropole.

La nature est splendide, les paysages somptueux, certains sont lunaires ! Les cascades de toute beauté notamment le Voile de la Mariée.

Le Pic de la Fourmaise, les cirques de Mafate de Salazie, le Piton du Maïdo (2190m) vous laissent sans voix. Nous apercevons le piton des neiges qui culmine à 3069 mètres et ceci après des promenades sur des routes peu larges mais excellentes.

Ceux d'entre nous qui ont fait la promenade en hélicoptère ont eu des vues admirables et l'île leur est apparue sous un jour encore plus merveilleux.

Visites des principales villes : SAINT DENIS, SAINT GILLES, SAINT PAUL, etc, et dans ces villes les Marchés, le Grand et le Petit, toujours pittoresques, avec des fruits merveilleux et un artisanat local très riche, œuvre des habitants de l'île originaires des Indes ou de Madagascar.

Visite de la Maison de la Vanille : la Vanille Bourbon est la meilleure du Monde mais elle vaut 2000 francs le Kilo.

Réception par Monsieur le Préfet du département et son épouse dans la somptueuse résidence préfectorale, ancien hôtel de la Compagnie des Indes, mobilier remarquable, cocktail impeccable.

Visite d'une distillerie de Rhum avec dégustation !

Le soir, les dîners somptueux, buffets sensationnels, éclairages féériques autour de la piscine, orchestre différent chaque soir clôturaient des journées fatigantes mais tellement agréables.

Hélas, il faut songer au retour ! Après un dernier regard à toutes ces beautés, nous embarquons à SAINT DENIS à l'aéroport Roland GARROS le 25 à 21 heures. Après 11 heures de vol : arrivée à ORLY et retour pour le Berry.

Les participants garderont longtemps le souvenir de l'île de la REUNION que ses habitants appellent l'île Intense. Et si vous demandez à l'un de ceux ou l'un de celles qui ont participé au voyage ce qu'il pense de la REUNION, ils vous répondront en chantant :

*"ça sent la banane, la vanille, et le cumin",
"le sucre de canne, la mangue et le tamarin".*

NB: Nous devions être 9 participants mais quelques jours avant le départ, l'épouse de notre ami Jean AUDIN a fait une chute brutale et s'est blessée assez sérieusement, ce qui les a empêchés de partir avec nous. Fort heureusement cet accident n'a pas eu de suites graves la convalescence de Mme AUDIN s'est bien passée, nous en sommes heureux.

Jean ROUET

COMMISSION DE L'ENTRAIDE

Mme Marie-Thérèse GUILLEMONT, Coordinatrice Départementale

◆ Sortie des Dames le 4 octobre 2001

Relation de la sortie par M. Jean JOUBERT,
Membre du Conseil d'Administration

A 7 heures 30 ce matin du 4 octobre, alors que la Place Voltaire s'éveille, des groupes se forment, de plus en plus nombreux, attendant l'arrivée du Car. Le président ROUET et Marie-Thérèse GUILLEMONT, l'œil en éveil, s'assurent de la présence de tous les prétendants à la randonnée.

L'appel terminé direction l'A 20.

A la frontière du Pays d'OC, M. LAPLACE, avec un grand talent, fait découvrir à l'auditoire les beautés et les secrets du département de la Creuse.

A LA SOUTERRAINE, le Car prend la direction de FURSAC, qu'il traverse, puis dépasse, pour s'arrêter à la **Commanderie de PAULHAC**.

L'assistance, reçue par un édile, se répartit en deux groupes menés, qui par Marion, qui par Mélanie, étudiantes en BTS tourisme, pour les visites.

La première, sous la conduite éclairée et enthousiaste de M. CHEDENOIS, breton égaré en Marche, permet d'admirer la Commanderie des templiers, construite au 13^e Siècle création typique du gothique rural Limousin et ses fresques exceptionnelles.

La seconde fait découvrir le "**P'tit Musée**" privé, de PAULHAC, qui rassemble une incroyable collection d'outils et d'objets de la vie quotidienne d'autrefois : un bond de soixante ans dans le passé.

Le repas de midi servi avec diligence à l'Hôtel NOUGIER de FURSAC est à l'image de cette journée : de classe.

Vers 15 heures 30, il faut reprendre la route et, via BENEVENT L'ABBAYE et BOURGANEUF, rejoindre AUBUSSON et son musée de la Tapisserie.

Là, six siècles d'histoire, de COLBERT à LURCAT, défilent sous les yeux des visiteurs émerveillés.

Du filage de la laine à sa teinture, de la pose de la trame sur le métier à la réalisation des multiples points, des verdureaux aux œuvres à personnages, des aléas de la révocation de l'Edit de NANTES à la Révolution, et des deux guerres mondiales à la renaissance d'après-guerre, le tour d'horizon est complet et captivant.

L'heure avance, la fatigue se fait sentir ; il faut se résigner à reprendre la route et, par CHENERAILLES et LA CHATRE, rentrer à CHATEAUROUX, des souvenirs plein la tête.

ARDENTES : Rendez-vous du souvenir

.....et de la Sainte Cécile

Par Max DUBOIS, Membre du Comité de Rédaction

La désormais traditionnelle journée du souvenir de nos défunts des deux Ordres Nationaux s'est remarquablement déroulée le dimanche 25 novembre en l'église Saint Vincent Saint Martin d'Ardentes. Elle coïncidait, hasard du calendrier avec l'hommage à Saint Cécile des musiciens au grand complet dans le chœur, de l'Union Musicale d'Ardentes encadrés par nos deux drapeaux tricolores.

M. l'Abbé PITTINO, curé d'Ardentes, ancien aumônier de l'ESMAT, concélébrait la grand-messe chantée, avec le père JULIEN, aumônier de la Marine Nationale, qui va prochainement embarquer sur le navire-école « la Jeanne d'Arc »

De nombreux décorés de l'ONM et de la Légion d'Honneur, sous la conduite de leurs présidents, Jean ROUET et le Colonel PETIT-HUGUENIN, participaient avec ferveur à cette très belle cérémonie.

Celle-ci s'est prolongée en accompagnement de l'Union Musicale, pour un dépôt de gerbe au monument aux Morts et une remise de distinctions aux musiciens par M. le Conseiller Général.

M. le maire d'Ardentes, le sénateur François GERBAUD et Madame, deux généraux, des présidents de Comité ONM de l'Indre étaient présents autour des Conseils d'Administration des associations de la Légion d'Honneur et du Mérite.

Quatre-vingt-dix couverts étaient ensuite servis à « l'Escale-Village » dans une ambiance chaleureuse et fraternelle.

LA PAGE DES COMITES

COMITE de CHATEAUROUX

Président

Gérard DESROCHES, Route de Saint Genou 36500 BUZANCAIS

☎ 02 54 84 04 23

La Sécurité Routière.

Le 7 novembre, le Comité de Châteauroux organisait un dîner débat animé par Jean-Jacques BERENGUIER, Directeur Départemental de la Sécurité Routière, Chevalier de la Légion d'Honneur et Chevalier de l'Ordre National du Mérite sur le thème "Initiation à la Sécurité Routière".

A 19 heures, 49 personnes répondant à l'appel du Comité se retrouvaient au restaurant « L'Escale » à DEOLS, en présence du Président Départemental Jean ROUET.

Après un copieux et succulent repas, le Colonel (ER) Jean-Jacques BERENGUIER présenta un exposé clair, précis, agrémenté de diapositives, sur la Sécurité Routière.

Il fut largement question des accidents de la route et de leurs causes (alcool, vitesse etc.) et des facteurs aggravants.

A la suite de cette brillante présentation, des questions fusèrent et un réel débat s'instaura dans la salle.

Les meilleures choses ayant une fin, le président DESROCHES leva la séance vers 23 heures en regrettant la faible participation de nos compagnons, compte tenu de l'importance et de l'actualité du sujet.

Gageons que, malgré tout, notre esprit civique l'emporte et que par nos actions, nous puissions apporter notre modeste contribution à ce problème vital.

Chaque année la route tue 8000 personnes, un désastre auquel nous ne pouvons pas rester indifférents.

A ce sujet, on ne peut passer sous silence l'excellent article, paru dans la revue « Le Mérite », sous la plume de notre compagnon Jean JOUBERT, Commandeur de l'Ordre, membre du Conseil d'Administration de l'ANMONM et membre du Conseil d'Administration de la Section de l'Indre.

Oui mon colonel, comme vous l'avez si justement écrit que « le citoyen sache qu'en contrepartie de ses droits il lui incombe des devoirs ». Mais, quel programme, quelle volonté politique en sera capable en ces temps de laxisme ?

Il y a quarante ans un adolescent qui contrevenait aux lois était un voyou, aujourd'hui, c'est un « jeune », dans le langage médiatique. Il est bien connu que certains quartiers de nos grandes villes son « interdits » aux forces de police.

Dans ces conditions rétablir le civisme ne semble pas tâche facile.

Quoi qu'il en soit, nous devons quand même agir, convaincre avec toute la force du devoir que nous impose le ruban bleu. Pénélope nous a montré l'exemple, alors ne baissons pas les bras.

• A noter sur votre agenda

Le Comité de CHATEAUROUX organisera sa traditionnelle soirée crêpes le mardi 12 février 2002. Réservez cette soirée.

COMITE D'ISSOUDUN

Président : Jean-Jacques GARNIER,
7 Rue des Armuriers 18000 BOURGES
☎ 02 48 59 71

Vendredi 14 septembre : Visite des Malteries Franco-Suisses.

18 participants ont visité cet établissement sous la conduite de son ancien P D G, M. Philippe CHAUDRON.

Le malt est de l'orge germé, séché et nettoyé. L'orge utilisé à ISSOUDUN achetée dans un rayon de 100 kilomètres (au-delà de ce coût du transport est prohibitif) est de l'orge brassicole (apte à la fabrication de la bière) dont la teneur en protéines doit être de 11 à 11,5%.

Fabrication:

1) trempage à l'eau durant 24 à 48 heures pour atteindre 45% d'humidité.

2) germination en milieu chaud et humide, contrôlée par injection d'air froid et sec pendant 5 à 6 jours

3) séchage et arrêt de la germination par insufflation d'air chaud qui ramène l'humidité à 4% (opération appelée touraillage).

4) nettoyage par enlèvement des radicules.

Données économiques :

La France est le premier exportateur mondial avec 1 300 000 tonnes par an. Les Malteries occupent 45 personnes et produisent 150 000 tonnes par ans dont 92 à 93 % vont à l'exportation.

Utilisation: Bière : 90% Whisky : 7% Divers : 3%.

Rendements : 200g d'orge ► 160g de malt ► 1 litre de bière.

La production mondiale de bière est de 1 300 000 hectolitres par ans avec une croissance continue de l'ordre de 1% par an.

Les Tchèques sont les premiers consommateurs de bière avec 160 litres par an et par personne.

Pour répondre à des besoins en augmentation constante, les Malteries viennent de construire une unité dotée d'outils les plus modernes dans des bâtiments à structure en acier galvanisé qui contrastent avec l'ancienne usine dont l'édification remonte au début du siècle précédent.

Cette visite agréable et documentée comprenait un intermède touristique avec une vue panoramique de la ville d'Issoudun du haut des silos de stockage. Un ciel clair laissait apercevoir au lointain les coteaux plantés de vignes à l'époque où la ville abritait quelques six mille vigneron appelés en patois issoudunois : "maccabés"

COMITE D'ARGENTON SUR CREUSE

Président : Jean TALARMIN Les Brunets 36800 RIVARENNES
☎ 02 54 47 16 84

Outre la réunion trimestrielle du mardi 25 septembre, le Comité d'Argenton a tenu sa dernière réunion de l'année le samedi 24 novembre à la salle polyvalente de BADECON-LE-PIN, mise gracieusement à sa disposition par le Maire de la commune notre compagnon Maurice BONNIN.

A cette occasion le bureau du comité a été renouvelé comme suit :

- Président : Jean TALARMIN
- Vice-Président : Françoise PORTRAIT
Chargée de l'entraide
- Secrétaire : Jean BRUNAUD
- Trésorier : Hervé HIBON DE FROHEN
- Trésorier-adjoint : Pierre PALANCHER
- Relations Publiques : Joseph SEGOVIA

Cette réunion a été suivie par un déjeuner rustique, confectionné par mesdames BRUNAUD et PORTRAIT qui a réuni presque tous les membres du Comité et leurs épouses et leur a permis de déguster un Beaujolais nouveau de propriété, de la région des Pierres Dorées.

Date à retenir : Selon sa tradition, le Comité organisera son repas de début de l'an au restaurant d'application du Lycée Professionnel d'Argenton sur Creuse le mardi 15 janvier à midi. Retenez cette date.

Projet de sortie : un projet de sortie d'une journée en autocar, en Auvergne, à Vulcania ou à la ferme de Gérard KLEIN est à l'étude pour le printemps prochain, entre le 1^{er} avril et le 15 juin.

COMITE DE LA CHÂTRE

Président : Jean-Claude CAMBRAY
5 Rue des Fossés Saint Jacques 36400 LA CHATRE
☎ 02 54 62 16 19

Depuis la parution du bulletin n°1, notre Comité a perdu une de nos fidèles, Madame Yvonne BORDAS, épouse de l'un de nos Compagnons décédé. Cette amie très chère nous a quittés après une courte maladie, dans sa 92^{ème} année. Dès sa création, elle fut membre de notre Comité. Elle participait à toutes nos manifestations locales et départementales, en particulier à la messe des défunts en novembre.

A la demande du Président Jean ROUET, j'ai représenté notre association lors des obsèques le vendredi 14 septembre en l'Eglise Saint Germain à LA CHATRE.

Projets : Notre projet de déjeuner conférence se concrétise pour le premier trimestre de 2002.

Les membres du Conseil d'administration, les présidents de Comités et les participants fidèles de nos réunions seront prévenus personnellement.

COMITE DE LE BLANC

Régis BAILLY, Président
La Villerie 36300 LE BLANC
☎ 02 54 37 01 19

Le président du Comité du Blanc, notre ami Régis BAILLY, victime d'une mauvaise blessure au pied gauche, se trouve indisponible depuis le printemps dernier. L'activité de ce comité s'en trouve affectée.

Régis vient de nouveau d'être opéré, après plusieurs interventions précédentes. La plaie est longue à se cicatriser mais son état progresse positivement.

Nous souhaitons un complet rétablissement à notre ami que nous espérons retrouver bientôt parmi nous.

Le Comité de rédaction

Avis important

Les Comités ne peuvent pas diffuser les informations relatives aux manifestations qu'ils organisent à tous les membres de notre association et se limitent à inviter leurs adhérents et les membres du conseil d'administration.

Si vous désirez participer à une sortie ou manifestation annoncée dans ce bulletin par un Comité, demandez à son président de vous envoyer, le moment venu, une invitation.